

**IMPLEMENTASI PENDIDIKAN KARAKTER MELALUI
ENVIRONMENTAL EDUCATION PADA MATERI SUMBER
DAYA ALAM KELAS IV DI MI NU AL-HUDA 2
PADURENAN GEBOG KUDUS TAHUN AJARAN 2022/2023**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah
(PGMI)**

Oleh:

**Desya Eky Khuliani
NIM: 1910310031**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU MADRASAH
IBTIDAIYYAH
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291)
432677 Faks 441613 Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi Saudara:

Nama : Desya Eky Khuliani
NIM : 1910310031
Fakultas : Tarbiyah
Prodi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : Implementasi Pendidikan Karakter Peduli Lingkungan Melalui
Environmental Education Pada Materi Sumber Daya Alam Kelas
IV di MI NU Al-Huda 2 Padurenan Gebog Kudus.

Benar-benar telah melalui bimbingan dengan pembimbing sejak 17 Oktober 2022 sampai dengan 05 Oktober 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 25 Oktober 2023

Pembimbing,

Eva Luthfi Fakhru Ahsani, M.Pd.

NIP. 199302162019032022



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Kode 51 Kudus 59322
Telp. (0291)432677 Faks. (0291)441613

Email: tarbiyahiainkudus@gmail.com Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudari:

Nama : Desya Eky Khuliani
NIM : 1910310031
Fakultas/Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)
Judul : **“IMPLEMENTASI PENDIDIKAN KARAKTER MELALUI ENVIRONMENTAL EDUCATION PADA MATERI SUMBER DAYA ALAM KELAS IV MI NU AL-HUDA 2 PADURENAN GEBOG KUDUS TAHUN AJARAN 2022/2023”**

Telah diujikan pada **14 November 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Rofiq Faudy Akbar, M.Pd.</u> NIP. 198005102011011006 Ketua/Penguji I	15/1/2024	
<u>Hj. Rini Dwi Susanti, M.Ag., M.Pd.</u> NIP. 197408282005012008 Penguji II	17/1/2024	
<u>Pasiningsih, M.Ed.</u> NIP. 198804192020122007 Sekretaris Sidang	17/1/2024	
<u>Eva Luthfi Fakhru Ahsani, M.Pd</u> NIP. 199302162019032022 Dosen Pembimbing		
<u>Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Desya Eky Khuliani**, NIM 1910310031 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 18 Oktober 2023

Yang Menyatakan,



Desya Eky Khuliani

NIM: 1910310031

MOTTO

وَهُوَ مَعَكُمْ أَيْنَ مَا كُنْتُمْ ۚ وَاللَّهُ بِمَا تَعْمَلُونَ بَصِيرٌ {الحديد : ٤}

**“... Dan Dia Bersama Kamu Di Mana Saja Kamu Berada. Dan Allah
Maha Melihat Apa Yang Kamu Kerjakan.”
(Q.S. Al-Hadid ayat 4)¹**



¹ Al-Qur'an Terjemah, *Al-Hadid ayat 4*, Al-Qur'an Terjemah Standar Penulisan dan Terjemahan Kementerian Agama RI. (Cibinong: Al Mubin), 538.

PERSEMBAHAN

Sujud syukurku kusembahkan kepada-Mu ya Allah, Tuhan Yang Maha Agung dan Maha Tinggi. Atas takdir-Mu saya bisa menjadi pribadi yang berpikir, berilmu, beriman, dan bersabar. Semoga keberhasilan ini menjadi satu langkah awal untuk masa depanku, dalam meraih cita-citaku. Dengan penuh perjuangan, do'a dan kesabaran, usaha dan jerih payah, kupersembahkan karya kecilku ini untuk:

1. Kedua orang tuaku Bapak Sholikul Hadi dan Ibu Anik Suwayati. Terima kasih untuk kasih sayang yang tak pernah usai. Tidak mungkin semua itu dapat kubalas hanya dengan selembar kertas yang bertuliskan kata cinta dan persembahan. Semoga ini menjadi langkah awal untuk membuat Ibu dan Bapak bahagia, karena kusadar selama ini belum bisa berbuat lebih. Untuk Bapak dan Ibuku yang tak pernah henti menyinariku dengan do'a yang tulus dalam setiap langkahku.
2. Suamiku Agung Kurniawan, S.Pd yang selalu membantuku dalam semua urusan serta memberikan semangat penuh dalam menyelesaikan skripsi ini, serta kasih sayang yang telah di berikan
3. Adikku Maulana Dwi Bimantara dan juga saudara-saudaraku yang selalu memberi semangat dalam menyelesaikan skripsiku, serta tawa kalian memberiku motivasi untuk selalu tersenyum dalam segala keadaan, susah maupun senang.
4. Guru-guruku dari awal menimba ilmu sampai saat ini yang telah mengajarku ilmu dari alif hingga sekarang, semoga berkah dan manfaat ilmunya.
5. Dosen Pembimbingku Eva Luthfi Fakhru Ahsani, M.Pd. yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan, dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Keluarga besar PGMI-A 2019 yang tak pernah bosan memberikan semangat dan motivasi juga senantiasa menemani masa perkuliahanku dalam menuntut ilmu di IAIN Kudus, kalian the best.
7. Sahabatku (Mamah Muda dan Amigos) terimakasih karena mau diajak berbagi keluh kesah, selalu menguatkan dan mengingatkan kepada tujuan sehingga aku kembali termotivasi.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	أ..و	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	..وِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	أ..و	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A'/a	ء akhir	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā'nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	عَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jama'luddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jama'l al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Assalamu 'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah, Segala puji bagi Allah SWT, yang telah melimpahkan Rahmat, Taufiq dan Hidayah-Nya kepada kita semua. Iringan sholawat dan salam semoga senantiasa dilimpahkan keharibaan beliau Nabi Agung Muhammad SAW yang menjadi cahaya di atas cahaya bagi seluruh alam, beserta keluarga, sahabat, dan pengikutnya yang setia. Berkat karunia dan Ridho-Nya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi guna memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S1) dalam ilmu Tarbiyah Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus dengan judul “ Implementasi Pendidikan Karakter Peduli Lingkungan Melalui *Environmental Education* Pada Materi Sumber Daya Alam Kelas IV di MI NU Al-Huda 2 Padurenan Gebog Kudus Tahun Ajaran 2022/2023” Dalam penyusunan Skripsi ini, penulis banyak mendapatkan bimbingan, arahan, dan saran-saran dari berbagai pihak, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasi. Untuk itu penulis menyampaikan terima kasih kepada yang terhormat:


1. **Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si.**, selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
2. **Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.**, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang penulisan skripsi ini.
3. **Hj. Retno Susilowati, M.Pd.**, selaku Ketua Prodi PGMI (Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah) pada IAIN Kudus yang telah memberikan arahan tentang penulisan skripsi ini.
4. **Eva Luthfi Fahru Ahsani, M.Pd.**, selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan Skripsi ini.
5. **H. Nur Said, S.Ag., M.Ag.**, selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus beserta segenap karyawannya yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Para dosen atau staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.

7. Abdul Jalil, S.Pd.I., selaku Kepala Madrasah MI NU Al-Huda 2 Padurenan Gebog Kudus yang telah memberikan izin dan informasi kepada peneliti untuk melakukan penelitian di MA NU Miftahul Ulum Loram Kulon Jati Kudus.
8. Bapak dan Ibu tercinta, Adikku beserta seluruh keluargaku yang tak bosan-bosannya memberikan dukungan baik moril maupun materil.
9. Teman-temanku Tarbiyah angkatan 2019 yang selalu memberi semangat dalam menyelesaikan studiku dan yang selalu memberikan dukungan dan do'anya supaya cepat menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
10. Dan seluruh pihak yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan bantuan baik fisik maupun psikis, yang membantu dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu. Atas segala jasa dan jerit payah serta bantuan yang telah diberikan, penulis hanya mampu membalas dengan memanjatkan do'a kehadiran Allah SWT semoga mendapat balasan yang berlipat ganda. Amin. *Jazzakumullah Khairan Katsira.*

Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Kudus, 14 September 2023

Penulis



Desya Eky Khuliani

NIM:191031003